

Establecen Consejo Extraordinario de Seguridad Pública en Melipilla

- La instancia tuvo como propósito abordar de forma urgente y coordinada los hechos de violencia que han afectado a tres establecimientos educacionales de la comuna.

En dependencias de Municipalidad de Melipilla se desarrolló un Consejo Extraordinario de Seguridad Pública, encuentro intersectorial que tuvo como propósito abordar de forma urgente y coordinada los hechos de violencia que han afectado a tres establecimientos educacionales de la comuna.

El delegado presidencial provincial de Melipilla, Bastián Alarcón, se refirió al encuentro, el cual fue convocado por la alcaldesa Paula Gárate. “Es lamentable que estemos viviendo esto como comunidad, y me duele no sólo como autoridad, sino que como melipillano nacido y criado en esta provincial con idiosincrasia campesina y tranquila, lo que me compromete aún más para revertir esta situación, para volver a tener un Melipilla tranquilo. Como autoridad, servicio y como organizaciones intersectoriales estamos abordando esta situación con un plan estratégico, con planes de acciones concretas para que los alumnos vuelvan a los colegios tranquilos y los apoderados también estén tranquilos al enviar a sus hijos a los establecimientos, lo que hay que trabajar tanto dentro como fuera de los recintos educacionales”.

En este aspecto, detalló que “esta labor no es sólo entre autoridades, sino que también en coordinación con los servicios, tanto Carabineros, Policía de Investigaciones, programa Lazos, Instituto Nacional de la Juventud, y con el municipio. Estamos saliendo de este Consejo Comunal, el cual fue liderado por la alcaldesa, en el cual hemos resuelto un plan de acción concreto,



El encuentro tuvo como propósito abordar de forma urgente y coordinada los hechos de violencia que han afectado a tres establecimientos educacionales de la comuna.

con una mesa de trabajo llamada ‘Comunidades Protegidas’, agregando que se desarrollarán nuevas reuniones con Ministerio de Seguridad, Carabineros y PDI “para continuar abordando los cambios en la estrategia comunal de seguridad, en el cual tenemos competencia compartida”.

Pablo Carrizo, jefe provincial de Educación, expuso que como Ministerio cuentan con el programa ‘Comunidades Protegidas’, “coordinación interinstitucional para prevenir aspectos de violencia dentro de los establecimientos, como fuera de ellos. Por tanto, también se convocan a las policías, tenemos programas de contención, y por sobre todo, decir que la convivencia educativa es un eje de nuestra política de activación, por lo tanto, dentro de eso tenemos también un enfoque pedagógico de cómo generar la cultura de la no violencia como premisa, y el buen trato como premisa”.

Paralelamente, precisó que respecto a los pórlicos detecto

tores de armas, “ya tenemos la experiencia en otra región, donde se instaló uno de forma unilateral, lo que lamentablemente vulnera convenciones internacionales de los derechos del niño, implica una revisión de sus cosas, materia que le compete al Superintendencia de Educación, pero con la Ley de protección de la infancia, que nos habla que los niños también son sujetos de derechos, y con este enfoque de derechos, debemos entregar un trato digno”, concluyó. Por su parte, el Comisario de Carabineros de Melipilla, mayor Rodrigo Vera, se refirió tras la reunión intersectorial. “Lamentablemente hemos tenido varios incidentes en estas últimas semanas. El lamentable hecho ocurrido el día viernes con un joven fallecido, además que -paralelamente en el mismo horario- también tuvimos otra pelea al interior del Colegio Gabriela Mistral, donde carabineros actuó y procedió a la detención, y con otra situación de agresión este lunes en el Liceo Hermanos Sotomayor,

donde carabineros rápidamente logró la detención de dos estudiantes que cursaban tercer año medio”.

En esta línea, valoró el encuentro de trabajo, “porque no solamente tocamos temas sobre las consecuencias de esto, sino que también temas preventivos. La labor que está realizando nuestras patrullas comunitarias, con charlas en los colegios, ley de responsabilidad penal, bullying, entre otras materias, como también la obligación que tiene profesores y directores de denunciar cualquier hecho delictivo que ocurra al interior del colegio”, agregando la importancia de insertar a los estudiantes en otras actividades recreativas como parte de las medidas.

Finalmente, Alexis Acevedo, director regional del Instituto Nacional de la Juventud, INJUV, destacó el encuentro establecido. “Hemos sido convocados para desarrollar un trabajo con todas las instituciones que tienen que ver con las temáticas que nos afectan, principalmente con los hechos lamentables que han ocurrido en la comuna, por lo tanto, nos vamos un poco más tranquilos con la labor que vamos a realizar, con un plan definido, con compromisos asumidos y con responsabilidades de cada una de las instituciones que se van a desarrollar durante las próximas semanas y meses”. En este aspecto, añadió que “se ha desarrollado un trabajo en la comuna y provincia, el cual queremos reforzar a través del dispositivo ‘Hablemos de todo’, que ya estamos trabajando en conjunto con SENDA, la Corporación de Educación, que es lo que venimos a reforzar como institución”. Destacar que en el encuentro participó además de Delegación Provincial de Melipilla, concejales, Carabineros, PDI, Corporación de Educación, INJUV, Programa Lazos, fiscalía, Gendarmería, Oficina Local de la Niñez, Seguridad Municipal, entre otros servicios y programas.